
“铁三角”结成利益同盟
对此，我要提出一个全新的思

维。我在几年前曾经批判过很多上市

公司的做法，包括科隆、德隆等。可是

大家有没有发现，现在类似的对上市

公司的批评是越来越多，可股市还是

越来越差，尤其是从 2010 年底开始一

直到现在。因此，这已经不是上市公

司的问题了，而是我发现多了一个“铁

三角”，它才是真正的主谋，真正操纵

着中国的股市，而它的目的也很明显，

就是图利自己，而不是图利股民。这

个“铁三角”究竟是谁呢？其实也没什

么好奇的，就是我们股民所说的“庄

家”。而这个所谓的“庄家”都是哪些

人呢？我做了分析后发现，某些券商、

机构投资人是一个，某些保荐人是第

二个，某些上市公司大股东是第三个，

就是这三个构成了一个“铁三角”。
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上证指数：
开盘：2312.15 最高：2315.81 最低：2290.26
收盘：2291.55 涨跌：-23.72 成交：365.16亿元
上涨：160家 下跌：748家 平盘：61家

深成指数：
开盘：9457.83 最高：9467.04 最低：9365.38
收盘：9376.28 涨跌：-103.99 成交：339.74亿元
上涨：236家 下跌：1102家 平盘：86家
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沪指失守2300点
延续弱市震荡格局

周一，沪深股市延续探底走势，沪指失守2300点，成

交量再现新低。传媒、机械、银行相对强势，有效减缓了

股指下滑的速率，地产、家电股跌幅居前，两市成交量仅

704亿元，股指K线上以中阴报收。对于后市我们认为由

于中央经济工作会议并没有意外惊喜，年底资金面并不

宽裕，股指或延续弱市震荡格局，随着成交量的萎缩，抵

抗式反弹或有发生，但总体高度或有限，继续控制仓位下

谨慎操作。

年末结算期机构谨慎
临近年底，资金面并不宽裕。周一上海银行间同业

拆放利率中，短期品种全线走高，2周及 1个月期利率涨

幅较大。研究机构仓位监测报告显示，近两周开放式股

票方向基金平均仓位上升，仓位在90%以上的基金数量

明显增加。可以看出，场内存量资金后续推动股价反弹

的动力不足，场外资金时值年末结算期，各类机构都相

对谨慎。

投资者不必过分悲观
沪指已经在2300点盘整一周有余，在缺乏援军的支

持下，不排除“久盘必跌”，有力度的反弹或出现在恐慌性

杀跌盘出现后。当然投资者也不必过分悲观，积极寻找

那些业绩增长确定有想象空间的公司，精细化工、泛消

费、生物医药等抗周期行业今年业绩持续稳定增长，投资

者可在这些领域寻找能够穿越周期的成长股。

国元证券

谁是真正操纵中国股市的主谋？

“铁三角”不破 股民利益难保

投资论坛

创业板成为投资者财富的“绞肉机”

上周末，2011 年度“A股千富榜”

面世。在排名前 1000 的富豪中，有

496 名来自中小板，225 名来自创业

板，279名来自沪深两市主板。其中，

创业板富豪最集中，平均每家创业板

公司制造 0.8 个富豪，创业板成了名

符其实的“创富板”。

创业板成为“创富板”，这本是市

场参与各方都希望看到的。按照正

常的逻辑，对于创业板公司的创业者

来说，通过股票上市，其自身价值得

到了体现；对于投资者来说，通过投

资创业板公司股票，也能分享这些公

司成长的成果。

但遗憾的是，如今的创业板并不

是这样的“创富板”。所谓“创富板”

只是针对创业板公司的创业者来说

的，创业板让他们一个个成了亿万富

翁，却让广大公众投资者遭受巨大的

投资损失，甚至沦为穷人。创业板不

仅“创富”，而且更“造穷”，甚至创业

板“创富”的过程，就是通过不合理的

股市制度来掠夺广大投资者财富的

“造穷”过程。这种“创富”将社会财

富集中到极少数人的手上，极大地加

剧了社会不公。这样的“创富”与构

建和谐社会的要求背道而驰，甚至充

满了罪恶感。

看一看创业板是如何“创富”的

吧——创业板“创富”并不是相关公

司投资价值的体现，其最主要途径就

是通过新股高价发行，让创业板公司

的老板们一夜暴富。为了获得新股

上市资格，为了获得更高的发行价

格，一些创业板公司在上市过程中甚

至公然造假，并与保荐机构、询价机

构一起操纵新股发行价格。随着这

些股票的上市，相关公司的老板们暴

富了，却将巨大的投资风险留给了广

大投资者。创业板成为投资者财富

的“绞肉机”。

皮海洲

一家之言

自2010年11月，A股遭受重挫以来，指数一路下行萎靡不振，全年表现与中国经济的迅猛发

展背道而驰。什么原因呢?我认为，现在的中国股市，一方面，应该说还不是一个有效的市场，我们

的投资者，实际上不应该叫投资者，更多意义上，应该是投机的成分更大。另一个方面，机构投资

者与主承销商之间基本都有着千丝万缕的关系，可能有很强的利益联盟。所以，我们股民的利益

没有办法得到保障。 著名经济学家 郎咸平

因此，我们整个股市走到现在，

是一个偏差越来越大的股市，根本没

有把监管的本质搞清楚。监管的本

质目的是什么？就是让每一个老百

姓，在股市里面能够赚钱，如果到最后

这个股市不能让老百姓赚钱，还要股

市干嘛？所以说在我们股市里面，中

小股民的权利什么时候可以得到伸

张，什么时候能够由中小股民说了算，

才称得上是一个好的股市，但是就目

前这种状况，要达到那样一种健康状

态，是需要走一段很长且很难的路。

让老百姓赚钱才是硬道理

著名经济学家韩志国

12 月 11 日在微博称“四年

大熊市，投资者亏损累累，

但 A 股市场 67%富豪却在

这四年中造就。在前 1000

名富豪中，主板 279 人，中

小板496人，创业板225人，

平均财富 20 亿元。股权分

置改革的成果被篡夺成为

豪门盛宴。”

和讯

中小股民应拥有更多权利
有读者可能会发问了，有没有

一个比较好的办法，可以解决这个

“铁三角”的关系？我认为，这个是

需要很大决心的。因为目前整个中

国股市的监管思维是不对的。我们

总是认为严刑峻法就是给证监会更

多的权力。完全搞错了。所谓严刑

峻法，是给中小股民更多的权利，而

当它违背了中小股民意愿的时候，

就能动用司法的力量来保护中小股

民说话的权利，这才是一个比较健

康的股市。对于股市来说，它所谓

的严刑峻法，是要打击“铁三角”里

的这些人，而不是把所有权力都缩

到证监会身上。
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